



充実した夏休みを！

校長 飯山 哲志

1学期も終わり、いよいよ夏休みです。今年度も、新型コロナ感染症予防をとりながらでしたが、無事、教育課程を終えることが出来ました。まず、本校生徒36名の皆さんが、大きなけがや病気をすることもなく、充実した学校生活を送れたことが何よりでした。

1学期を振り返ると、新入生10名を迎えた入学式。そして1年生の集団宿泊学習と2・3年生の職場体験学習も計画通り終えることが出来ました。また農業体験学習の一環で行った田植えやスケッチ大会など、様々な行事や活動がありました。どの行事や活動も皆さんの真剣な顔や楽しそうな笑顔が見られました。

夏休みは、また、この間家庭で過ごす時間も増えます。この機会に是非、普段できなかったことにチャレンジしたり、家族でゆっくり語らう時間等にもしてほしいと思います。

そして今年の夏は、東京オリンピックが行われます。皆さんも楽しみにしているのではないのでしょうか。私は、その中でも病気から復活し代表の座を獲得した競泳の池江璃花子選手を特に注目しています。彼女は代表が決まったレース後のインタビューで「100メートルで優勝できると思っていなかった。何番でもここにいられることに幸せを感じようと思ってやってきた。自分が勝てるのはずっと先のことだと思っていたけれど、**勝つための練習もしっかりやってきたし、努力は必ず報われるんだなと思った**」とコメントしています。苦しい中でも、夢を諦めず努力を続けてきた結果としての素晴らしく感動的な言葉だと感じました。これは私達が生活を送る上でも同じことが言えるのではないのでしょうか。先ずは、目標を決めたら努力し続ける事が大切だと思います。池江選手他、オリンピックでの感動的な活躍を期待しています。

そこで夏休みに向けて、三つのことをお願いします。

一つ目は、「**命を大切にしたい**」ということです。この夏、水難事故や熱中症なども考えられるので十分、命について今一度考えてみる機会にしてください。

二つ目は、「**一日の時間管理**」をしっかりとしてほしいということです。一日一日を大切に計画を立ててほしいと思います。

最後は、戦争の話語り継ぎ、**平和について考えてほしい**ということです。8月6日（広島）、9日（長崎）への原爆の投下。そして8月15日の76回目の終戦の日を迎え、是非、戦争と平和について考える機会にしてほしいと思います。山田地域でも戦争の爪痕は、残っており語り継いでいかないと考えています。学校においても、総合的な学習の時間や集会等で平和について考える時間を設定しています。今ある平和が過去の歴史の上に積み重なっていることを考え、過去から目を背けることなく、せめて8月6日、9日、15日の意味は、毎年伝えていこうと考えています。楽しく充実した夏休みになるよう願っています。今後も教職員と一体となって取り組んでいきたいと思ひます。今後とも山田中学校への御支援・御協力をよろしくお願ひいたします。

がんばってます！フレッシュ研修

今年度、新規採用となった牛野教諭のフレッシュ研修に係る国語の研究授業が7月13日（火）に行われました。子ども達と一緒に、よりよい授業づくりに向けて日々一生懸命に奮闘中です。



薬物乱用防止教室

1年生は喫煙防止、2年生は飲酒防止、3年生は薬物乱用防止と、それぞれの学年ごとのテーマのもと、7月15日（木）に薬物乱用防止教室を実施しました。学校薬剤師の石田裕太郎先生が各学年1時間ずつ、3時間連続で薬物乱用防止に向けた講話をくださり、生徒たちは「ダメ！絶対！」の意識を高めていました。



自分を大切にするために

市のスクールカウンセラー川元美穂子先生を講師にお迎えしたストレス対処法の講話を7月8日（木）に行いました。ストレスに関する知識やスクールカウンセラーの役割、ストレス対処法などを学ぶことができました。これからの生活にぜひ生かしてほしいです。

上手にストレス発散
山田中3年
上木 悠輝
「自分を大切にす
るために」と題して、ス
トレス対処法の授業が
ありました。講師はスク
ールカウンセラーの川
元先生です。
スクールカウンセラー
という言葉は知っていま
し。でも、どのような
ことをしているのかよく
知りませんでした。この
授業を通して、スクール
カウンセラーは私たちの
悩みを一緒に考えてく
る人だと分かりました。
ストレスは心や身体に
負担がかかった状態で
すが、常に誰もが抱え
ているものだというこ
も分かりました。スク
ールカウンセラーの先生
とを、家族や他の友達に
も伝えていきたいです。
（始良市）

大切な存在です」とい
れた言葉が一番に残り
ました。
もしストレスを抱えた
時は、今回教えてもら
った言葉を聴いたり、ペ
ットと遊ぶなどの対
法で発散していきたい
です。この授業で学ん
だことを、家族や他の
友達にも伝えていきま
い。

【7月20日付南日本新聞掲載】

人権コーナー

「人権教育総合推進地域事業」

学校便り4月号にも掲載しましたが、本校は今年度より3年間、文部科学省から指定を受け、人権教育の推進に学校を中心として地域を挙げて取り組む研究を推進することになりました。7月19日（月）は、「第1回総合推進会議」を開き、委嘱状の交付や今後の取組に向けた説明・協議等を行いました。山田の特色を生かしながら、地域全体で人権尊重の精神を高め、人権教育を推進していけるよう、御協力をよろしくお願いいたします。

＜令和3年度推進委員＞

- 前田 浩二 始良市教委学校教育課長
- 井上 隆司 始良市教委社会教育課長
- 吉元 宣博 始良市教委学校教育課長補佐
- 飯山 哲志 山田中学校長
- 岩澤 和徳 山田小学校長
- 鮫島 譲 北山小学校長
- 今村 和子 人権擁護委員
- 森元 佳和 人権擁護委員
- 瀬戸口 勉 山田校区コミュニティ協議会長
- 内飴 達也 北山校区コミュニティ協議会長
- 高橋由香理 山田中PTA会長
- 羽生 一久 始良市教委指導主事
- 上江洲尚人 山田中学校教頭



【委嘱状の交付（代表：高橋さん）】



【熱心な協議】

学校評議員会・学校関係者評価委員会

7月6日（火）に第1回学校評議員会・学校関係者評価委員会が開催され、貴重な御意見をいただくことができました。子どもたちの健やかな学びと成長のために、山田中学校へのお力添えをよろしくお願いいたします。

＜令和3年度学校評議員＞

- 池田 文隆さん ○崎山 亮一さん
- 松元 茂樹さん ○堀 朝子さん
- 時任 義昭さん ○越田 美保さん

これからの行事予定

- 8月
- 2日（月） ・ 出校日、田んぼ草取り
 - 8日（日） ・ 祝日 山の日
 - 9日（月） ・ 振替休日
 - 20日（金） ・ 出校日、人権講演会（14:00～）
- 9月
- 1日（水） ・ 始業式→給食なし、午後カット
 - 2日（木） ・ 実力テスト（3年生、～3日（金））
 - 5日（日） ・ P T A親子奉仕作業
 - ・ P T Aリサイクル活動
 - 9日（木） ・ 体育祭予行
 - 12日（日） ・ 第74回体育祭
 - 13日（月） ・ 振替休日
 - 20日（月） ・ 祝日 敬老の日
 - 21日（火） ・ バイキング給食
 - 23日（木） ・ 祝日 秋分の日
 - 29日（水） ・ 生徒会立会演説会

